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С опережением на полгода
По календарю завершается первый месяц третьего

года пятилетки, а в цехе сероочистки комбината «Слан-

цы» рабочие трудятся уже в счет июля. Почему так слу-

чилось? В первом году пятилетки коллектив цеха выпол-

нил план на 3 месяца раньше срока и во втором году —

на 3 месяца 9 дней. Вот и выходит, что химики на полго-

да опередили трудовой календарь.

На цеховом собрании химики обсудили    мероприя-

тия по выполнению постановления ЦК КПСС,     Совета 3
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК  ВЛКСМ о разверты- |
вании социалистического соревнования и приняли новы

шенные обязательства.
А. ФИГУРИН,

рабочий комбината «Сланцы».

ПЯТИЛЕТКА:   $$&**,  РЕШАЮЩИЙ
УВЕРЕННЫМ    ШАГОМ

С собрания партийно-хозяйственного  актива   СПИ „Сланцы"

Во Дворце культуры состоялось

собрание партийно-хозяйственного

актива комбината «Сланцы». На

него были приглашены руководи-

тели технологических и вспомога-

тельных цехов, секретари цеховых

партийных организаций, председа-

тели цеховых комитетов профсою-
за, передовики производства. Они
обсудили итоги работы предприя-

тия за прошлый год и наметили

очередные задачи по досрочному

выполнению производственной
программы третьего года пятилет-

ки.

С докладом выступил директор

комбината Ю. И. Белянин. Хими-
ки достойно встретили 5В-летие
образования СССР и успешно вы-

полнили свои годовые повышен-

ные социалистические обязатель-
ства. Они 14 декабря досрочно за-

вершили годовую производствен-

ную программу. В оставшиеся дни

до конца года выработали на

2.060.000 рублей сверхплановой
продукции. В целом годовой план

по реализации продукции выпол-

нен на 104 процента. Производи-
тельность труда возросла   на 6,8

процента против 1971 года. Мно-
гое сделал коллектив предприятия

по внедрению новой техники, по-

вышению качества выпускаемой
продукции.

Но химики не привыкли оста-

навливаться на достигнутом. Тре-

тий год пятилетки они назвали

решающим и взяли на себя повы-

шенные социалистические обяза-
тельства. Решено годовой план по

выпуску продукции выполнить 25
декабря и дополнительно вырабо-
тать 2.000 тонн сланцевого мас-

ла, 1.200 тонн нефтяного кокса,

200 тонн синтетического дубите-
ля, 1.000 тонн мастики БЛК,
12.000.000 киловатт-часов элект-

роэнергии. Предусмотрено полу-

чить 100.000 рублей сверхплано-

вой прибыли. За счет внедрения в

производство рационализаторских

предложений решено получить го-

довой экономический эффект
450.000 рублей.

Какими путями пойдет дальней-
шее укрепление экономики пред-

приятия? Их несколько: внедрение

новой техники, автоматизация

трудоемких процессов,  совершен-

ствование организации труда, ши-

рокое использование дополнитель-

ных производственных резервов,

улучшение снабжения сырьем и

запасными частями, повышение

качества ремонта технологическо-

го оборудования. Но все ли ис-

пользуют химики в своей работе?
Далеко не все! В докладе отмеча-

лось, что в печном цехе слабо
внедряется новая техника, а ведь

он является ведущим на предприя-

тии по выпуску продукции.

Не все благополучно с организа-

цией труда в ремонтно-механиче-

ском цехе. Бесспорно, что здесь в

.основном виноваты руководители,

цеха, что отдали этот важнейший

участок работы на откуп бригади-

рам и мастерам. Но нельзя сни-

мать вины и с главного механика

комбината А. П. Васина, который

плохо помогает цеховому коллек-

тиву в устранении производствен-

ных недостатков.

Энергетической службе принад-

лежит решающая роль в производ-

ственном процессе. Но и здесь есть

пробелы. Работники отдела главно-

го энергетика слабо занимаются

вопросами организации труда в

электроцехе и на производствен-

ных участках. Поэтому велики по-

тери рабочего времени при ремон-

те электрооборудования.

В прениях выступили оператор

газогенераторной станции В. Н.
Баранов, заместитель начальника

цеха КИП и автоматики Ю. Ф.
Тихонов, секретарь комитета

ВЖСМ комбината А. Н. Мурзаев,
начальник теплоэлектроцентрали

А. С. Кротов, секретарь парторга-

низации печного цеха А. М. Со-
рокин и другие. Они внесли мно-

го ценных предложений по улуч-

шению руководства соревновани-

ем, материально-технического

снабжения, организации труда в

технологических и вспомогатель-

ных цехах. По обсужденному воп-

росу принято постановление.

Затем участники собрания за-

слушали доклад председателя зав-

кома А. П. Буглининой о выполне-

нии коллективного договора за

1972 год и отчет председателя

центральной группы народного

контроля В. П. Лебедева о проде-

ланной работе за минувший год.

единогласно приняли

новый коллективный договор на

1973 год.

И. КОНОНОВ.

Московский завод «Изолятор»
выпускает маслонаполненные вво-

ды на класс напряжений от ПО до

500 киловольт и выше. Они от-

правляются в 26 стран мира и во

все республики Советского Сою-
за.

Включившись в социалистиче-

ское соревнование, коллектив за-

вода решил в третьем, решающем

году пятилетки за счет использо-

вания внутренних резервов, по-

вышения уровня хозяйственного
руководства и организаторской
работы, внедрения передовой тех-

ники и технологии дать продук-

ции больше, лучшего качества и

с меньшими затратами.

НА СНИМКЕ; лучшие сборщи-
ки В. И. Гинфельд (справа) и

Б. И. Гавриленко на участке

сборки маслонаполненных вводов

на 500 киловольт.

Фото В. Кошевого.

Фотохроника ТАСС

СОЮЗ   НАУКИ   И   ПРОИЗВОДСТВА
Свыше девяноста различных ви-

дов продукций можно выпускать

на основе комплексной переработ-
ки горючих сланцев, а производ-

ственники пока дают для народно-

го хо&яйства немногим свыше

двух десятков наименований. Все
остальные виды продукции нахо-

дятся в стадии лабораторных поис-

ков или ждут своего научного от-

крытия. Словом, природа, как го-

ворят, за семью замками хранит

свои несметные сокровища и над

разгадкой всех тайн горючих

сланцев придется напряженно по-

работать еще не одному поколе-

нию ученых и производственников.

Большой трудовой путь за ми-

нувшие 20 лет прошел коллектив

комбината «Сланцы». ; Здесь в

центральной лаборатории ведется

научный поиск получения новых

видов продукции. Эту же пробле-
му решают научные сотрудники

многих научно-исследовательских
институтов страны.

На комбинате создана и дейст-
вует первичная организация науч-

• Жлучжо - техишческля хошферемщшм обсудила
ваяемый вопрос • Химики и потребители совер-
шенствуют технологию • ТворчесхиА поиск про-
должается

но-технического общества, в кото-

рой состоит на учете 240 чело-

век. Это специалисты технологиче-

ских цехов и управления комби-
ната, рационализаторы, масте-

ра, передовики производства. Со-
вет первичной организации НТО
ежегодно проводит научно-техни-

ческие конференции на самые зло-

бодневные производственные те-

мы, которые решаются общими
усилиями всего коллектива пред-

приятия.

На очередной научно-техниче-

ской конференции, состоявшейся
25 января во Дворце культуры

комбината «Сланцы», детально об-
сужден вопрос «Получение и ис-

пользование мастик БЛК, МСА и

синтетических смол СИП». Па нее

были приглашены представители

сланцеперерабатывающих пред-

приятий Эстонской ССР, Институ-

та сланцев, заводов и строитель-

ных организаций, пользующихся

продукцией комбицата «Сланцы».
Чем вызван такой представи-

тельный кворум производственни-

ков, научных сотрудников и по-

требителей? Самой производствен-

ной жизнью, стремлением повы-

сить качество выпускаемой про-

дукции. Участники конференции
внимательно заслушали доклады,

обменялись опытом работы и вы-

сказали пожелания по совершенст-

вованию технологии и повышению

качественных показателей мастик

и синтетических смол.

С большим интересом был за-

слушан доклад заместителя на-

чальника центральной лаборато-
рии СПК «Сланцы» Г. Е. Рубцова
о технологии получения нефтепо-
лимерной смолы СПП, которая на-

шла широкое применение в лако-

красочной промышленности. Сырь-
ем для ее получения являются

остаточные продукты нефтехими-
ческой переработки, которые по-

ступают из различных мест стра-

ны.

Старший инженер центральной
лаборатории Г. П. Федорова гово-

рила о технологии получения ма-

стик МСА и БЛК. С развитием

гражданского и промышленного

строительства за последние годы

резко возрос спрос на мастику

БЛК, которая применяется для

гидроизоляции и при устройстве
кровли.

Мастика сланцевая автомобиль-
ная (МСА) используется   для по-

крытия днищ автомашин. Она
включена в список товаров широ-

кого спроса. Впереди у нее боль-
шое будущее.

Руководитель группы централь-

ной лаборатории М. В. Ланганс
рассказала о получении синтетиче-

ских смол для пенопластов и при-

менении их в строительстве.

0 путях повышения качества

выпускаемой продукции говорила

начальник ОТК комбината «Слан-
цы» И. П. Дорохова.

Представители заводов-потреби-
телей и строительных организаций
Главзапстроя высказали ряд

пожеланий по улучшению качест-

ва поставляемой продукции.

Обоюдный обмен мнениями, несом-

ненно, принесет большую пользу

химикам комбината «Сланцы» в

совершенствовании технологии, в

повышении качества выпускаемой
продукции.

И. ГРИГОРЬЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
1 февраля 1973 года в 14 часов   проводятся заседа-

ния постоянных комиссий.
Исполнительный комитет.



Листок   городского   комитета   народного   контроля

В ГОРОДСКОМ
КОМИТЕТЕ

НАРОДНОГО

КОНТРОЛЯ
1 1 ородскои комитет на своем

: заседании обсудил вопрос о

: результатах проверки произ-

: врдственно - финансовой дея-

: тельности      производственного

•  объединения грузового авто-

: транспорта.

•      Наряду    с    положительными

■  сторонами деятельности объ-
: едчнения отмечены существен-

■  ные недостатки. Не всегда вы-

: полняется план выхода на ли-

; нию автомашин. Имеющееся
: количество машин не обеспе-
; чивает грузоперевозки в горо-

! де и районе. Не всегда обес-
: печивается своевременная до-

: ставка  продуктов    питания     в

•  торговые точки города. Прак-
! тически не организована ра-

! бота автотранспорта в две сме-

! ны. Допускается сверхурочная

! работа    шоферов  и  работа    в

•   выходные   дни.

Городской комитет обязал
: руководителей объединения
: устранить отмеченные провер-

: кой недостатки.

*    *    *

На  заседании   комитета  был
■  заслушан отчет председателя

! группы народного контроля

I совхоза  «Сланцевский»   И.   И.
•   Пиотуха.   Народные  контроле-

•  ры    проделали    определенную

■   работу в совхозе. Они провели

■   12     проверок    по    подготовке

■  техники к весеннему севу, хра-

■   пению удобрений, качеству се-

■   ва, подготовке ферм к стойло-
■   вому содержанию скота.

: Созданные в тракторных

: бригадах на время посевной и

: уборочной кампаний посты

: внесли 16 предложений по по-

: вышению качества сева, умень-

: тению потери зерна при убор-
! ке урожая.

Все  проверки  группа  прово-

■  дит с привлечением, широкого

! актива трудящихся. Результаты
! их  обсуждались на заседаниях

■   паргкома   и   совещаниях     спе-

•   циалистов.

;      Однако      комитет    отметил,

■  что материалы проверок не

; обсуждаются на заседаниях

; группы народного контроля.

5 Слаба   гласность     работы    на-

■  родных   контролеров.

:                      *    *     *

С отчетом о работе группы

: народного контроля регенерат-

: ного завода выступил на засе-

: Дании комитета ее представи-

: гель В. Н. Селиверстов. Члены
.: комитета, отмечая в основном

! положительную    работу    груп-

■   пы, указали на отдельные су-

: щественные недостатки, кото-

: рые метают вести целенаправ-

: ленную и действенную работу.
: Низка гласность работы конт-

: ролеров.  Мало проводится  за-

■   нятий. В проверках не всегда

: участвуют специалисты и тру-

■  дящиеся. Городской комитет

: обязал центральную группу об-

: ратить особое внимание на ак-

■  тивизацию деятельности всех

■народных контролеров.

■ ЖОЖОМНО РАСХОДОВАТЬ СТРОЖТЕЛЪЖЫЕ МАТЕ-

РИАЛЫ ■ ЖОЧЕМУ В СОВХОЗЕ „ОСЪМЖЖС1СЖЖ" ЖЖЗ-

1СА ДЖСЦЖЖЛЖЖА ТРУДА Щ СТРОГО СОБЛЮДАТЬ ШРА-

ВЖЛА ТОРГОВЛЖ
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БЕРЕЧЬ    ГОСУДАРСТВЕННОЕ   ДОБРО
Народные контролеры по зада-

нию городского 1;(1митета провери-

ли качество строительных работ и

экономное расходование строитель-

ных материалов на участках

Л°Л« 1, 2, 3 треста-площадки

N1 63.
Отмечено, что в атом направле-

нии проводится определенная ра-

бота. На участках достигнута эко-

номия кирпича, бетона, сборного
бетона, металла и других видов

сырья и материалов. Все введен-

ные за 10 месяцев прошлого года

объекты имели хорошую оценку.

Однако проверки выявили мно-

го существенных недостатков, ко-

торые требуют скорого '  устране-

ния. Был перерасход дефицитных
строительных материалов: раство-

ра, пиломатериалов, арматуры,

-цемента, шифера. Разработанные
трестом мероприятия по экономии

леса и цемента участками не вы-

полняются. Плановые задания по

экономии материалов не целена-

правлен ы, а в отдельных случаях

имеют общее направление:

«Уменьшить потери раствора и

бетона при транспортировке и ук-

ладке», «Вести рациональный под-

бор составов бетона и раствора»

и т. п. Исполнители не указаны,

сроки тоже. Это не мобилизует
людей на выполнение подобных
заданий.

Целеустремленной экономиче-

ской работы, разработки и внед-

рения технически особноваиных
норм практически нет ни на одном

участке. Учет расхода материалов

находится в запущенном состоя-

нии.

Существенные недостатки име-

ются и в производственно-техни-

ческой комплектации строящихся

объектов деталями и изделиями

заводского изготовления. Оконные
и дверные блоки поступают на

объекты неокрашенными и без
прирезки приборов. Поставка из-

делий и деталей не согласуется с

состоянием дел и готовностью

объекта. Были случаи, когда пли-

ты перекрытии поступали ла ме-

сяц раньше, чем перемычки.

Плохая комплектация снижала

производительность труда и затя-

гивала сроки ввода объектов. Ру-
ководители участков и инженерно-

технические работники. не предъ-

являли жестких требований к по-

ставщикам материалов и изделий,
мало уделяли внимания эконом-

ному расходованию строительных

материалов, слабо требовали от

исполнителей повышения качест-

ва строительных работ.

В этом отношении следует сде-

лать упрек народным контроле-

рам треста-площадки, которые

мало внимания уделяют /..таким

важным вопросам.

С. ВЛАДИМИРОВ.

Центральная группа народного

контроля торга в прошлом году

проверяла, как выполняются по-

становление ЦК КПСС и Указ Пре-
зидиума Верховного Совета СССР
об улучшении рассмотрения писем,

заявлений, жалоб и организации

приема трудящихся. Проверкой
было установлено, что руководите-

ли торговли и общественного пи-

тания в большинстве своем опера-

тивно и внимательно рассматрива-

ют жалобы и предложения насе-

ления города. Все пожелания и за-

мечания обсуждаются на собрани-
ях, совещаниях работников торга.

Теперь в результате проведен-

ных мероприятий во многих мага-

зинах и столовых жалобы отсутст-

вуют. Это магазины Лг,"^ 24, 42,
25, 47, 50, столовые ЖЛ1! 2, 4, 7.

НЕПРЕЛОЖНЫЙ    ЗАКОН
Администрация предприятий

торговли тщательно разбирается с

каждой жалобой и принимает соот-

ветствующие меры. Например, бы-
ла Жалоба на то, что в магазине

Л1» 47 не принимается пустая по-

суда емкостью 0,7 литра. Этот во-

прос был решен положительно: по-

суду стали принимать. В столовой
№ 1 посетители жаловались на

плохое приготовление пищи, и ад-

министрация, разобравшись, на-

казала виновных.

Но жалобы жалобами, а все-та-

ки хочется, чтобы покупатель,

уважая себя, уважал и торгового

работника. Надо находить взаимо-

понимание,     только тогда можно

правильно разобраться в обстанов-
ке. Следует помнить, что каждая

жалоба — это большая неприят-

ность для продавцов и админист-

рации.

Большинство покупателей пони-

мает, какой огромный труд вкла-

дывают торговые работники, чтобы
обслужить вежливо, технически

грамотно, и не жалеют благодар-
ностей за культурное и быстрое
обслуживание, за помощь в выбо-
ре товаров. Много теплых слов

можно сказать - в адрес продавца

магазина № 4 Г. Калиниченко,
кассира этого же магазина

Л. Васильевой, продавца магазина

Л1: 46 А. Гусевой.    Много благо-

дарностей записано в книгах жа-

лоб и предложений, столовых

№№ 2, 4, б, 7, 8, ресторана «Ал-
маз» и других предприятий.   . -

В дальнейшей работе по соблю-
дению правил торговли нужно, об-
ратить особое .внимание на куль-

туру обслуживания, строгое вы-

полнение распорядка дня, соблю-
дение сроков реализации продук-

тов.

Руководителям предприятий
горсмешторга, профсоюзным оргаг

низациям, группам и постам на-

родного контроля следует реши-

тельно наказывать нарушителей
правил советской торговли.

О. СМИРНОВ,

председатель          центральной

группы    народного    контроля

торга.

ДОЯРКЯ   ВО   ХМЕЛЮ
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В третьем, решающем году пя-

тилетки коллектив фермы Но-
речье-2 совхоза «Осьминский» на-

метил новые рубежи. Согласно
плановому заданию от каждой ко-

ровы здесь должны получить по

З.Н)0 килограммов молока. чСей-
час животноводы 'подвели первые

итоги соревнования. За 20 дней
января ферма пе справилась с на-

меченным планом.

— Стараемся работать лучше,

а вот пока не получается,. — с

горестной у»ыбкой сказал брига-
дир фермы М. П. Румянцев.

Сразу скажем, что бригадир —

человек заботливый, беспокойный.
В свое время он побывал в сов-

хозе «Котсльский» Кингисепп-
ского района, познакомился там с

организацией ухода за животными

на передовых фермах. Кое-что из

увиденного уже перенес на свою

ферму. Это специальная тележка

для доставки на ферму торфяной
подстилки.

У М. И. Румянцева тесная

связь с работниками Норечского
Дома культуры, которые часто

бывают на скотном дворе, выпу-

скают здесь листки-«молнии»,

Листки трудовой славы. Доярки,
хорошо знают своих передовиков,

результаты их труда за очередную

декаду.

К сожалению, несмотря на все

старания бригадира, план за 20
дней января доярки не выполни-

ли.

Участники рейда убедились в

том, что на ферме еще далеко не

все сделано для плодотворной ра-

боты по повышению продуктив-

ности дойного стада. Еще недавно

сюда доставлялась солома, запа-

ренная на соседней ферме По-
речье-]. Но запарочная камера

вышла из строя. Ее ремонт недо-

пустимо затянулся. В рацион жи-

вотных доярки не могут включить

хороню обработанный корм. Да
и только ли о соломе речь? * Па
ферме не организовано дрожжева-

ние концентратов.

Известно, что успех дела зави-

сит прежде всего от инициати-

вы кал;дого в коллективе, от лич-

ного вклада каждой доярки. Па
ферме есть свои передовики. Вы-
соких результатов за второй год

пятилетки добилась Л. С. Белова.
Эта доярка от каждой коровы

своей группы получила по 3.506
килограммов молока. Подругам по

ферме стоит зорче присмотреться

к ее рабочему почерку, поучиться

мастерству, умению, настойчиво-
сти.

В трудовой жизни этого коллек-

тива, к сожалению, пока еще нет

настоящего коллективизма, горя-

чей заинтересованности    каждого

в достижении высоких результа-

тов.

Убедиться в этом совсем не-

трудно. Участникам рейда пред-

ставилась возможность видеть,

как трудится в этот день доярка

Л. В. Карпушина. Она обслужила
свою группу коров и, не передох-

нув, снова взялась за дело. Ей
предстояло выдоить коров, за-

крепленных за Г. Н. Терентьевой.
—  Что случилось с дояркой Те-

рентьевой? — спросили мы у Ру-
мянцева.

—   Она вчера сорвала дойку и

сегодня не явилась на скотный
дкор, пьянствует.

Вот ведь как получается: одна,

доярка из последних сил выбива-
ется, ь чтобы обслужить и своих

коров, и группу животных, за-

крепленную за другой дояркой, а

та, оказывается, весело проводит

время.

Вместе с бригадиром М. И. Ру-
мянцевым мы зашли к Г. Н. Те-
рентьевой на дом.

—   Почему вы не пришли на

ферму?

—   Я больна, — тихо произ-

несла женщина.

—   Да не верьте вы ей, пусть

не прикидывается больной,— воз-

мутился бригадир.
—  Немножко выпила, ну и что?

— вскипела Терентьева.

РЕЙД

„Знамени труда"

Чуть помедлив,   добавила   за-

пальчиво:

— На сегодняшний день може-

те считать, что у меня выходной!
Оказывается, все просто: захо-

тела доярка взять выходной или

целых два — осталась дома: Ко-
му надо — сами придут, поинте-

ресуются.                             "

Заметим, что в данное время на'

ферме слол;йлась тяжелая обета- ^
новка: несколько доярок заболело.
Не просто найти им замену. А тут

еще совершила лрогулы Г. Н. Те-

рентьева. Вот и думай бригадир,
как при таких обстоятельствах
план по надою молока выполнить.      !

Руководителям,     специалистам

совхоза   «Осьминский»,   партий-
ной и профсоюзной организациям ■

хозяйства    необходимо   наладить

самый   тесный контакт с фермой
Поречье-2,   помочь     коллективу
улучшить содержание животных,

преодолеть   отставание по надою

молока. .Нужно повседневно про-

водить    воспитательную   работу .

среди работников животноврдства.
Участники рейда:

3.    НОЖКИНА   -   заведую-

щая  автоклубом отдела куль?

туры горисполкома, А. РАЕВ-

СКИЙ,      В.      НИКИТИН -          ^
селькоры,  В.   ПАПУШИН   -
сотрудник редакции.



рОТ-УЖЕ НЕСКОЛЬКО ЛЕТ
^ подряд в -совхозах нашего

района работают ме:ханизирован-

ные звенья по выращиванию про-

пашных культур. Звеньевая систе-

ма прочно вошла в сельскохозяй-
ственное производство.

В прошлом году в районе ра-

ботало 23 механизированных зве-

на, из них 5 — занимались выраЩи-
ваниек^ .^артофел^,,. 3 — выращивали

корнеплоды, 5 звеньев ухаживали

за долголетними .культурными па-

стбищами и 10 смешанных звень-

ев выращивали картофель и кор-

неплоды; За звеньями были за-

креплены 804 гектара пашни под

картофель, 175 — под корнепло-

дЬх, и 700 гектаров составили дол-

голетние культурные пастбища.
В 1972 году звеньевые механи-

зированных звеньев в упорной
схватке с природой выдержали

экзамен в борьбе за высокий
урожай картофеля и корнеплодов.

Истекший год показал, что в

тех хозяйствах, где грамотно, на

осйове достижений науки и пере-

довой практики были проведены

весенне-полевые работы, посадка

картофеля и корнеплодов закон-

чена в лучшие агротехнические

сроки, где был выполнен целый
комплекс работ по подкормке и

уходу за посевами, были до-

стигнуты и высокие урожаи про-

пашных культур.

К таким хозяйствам относятся

«Аврора», «Родина». В этих сов-

хозах получен урожай картофеля
в первом по 150, во втором по 141
центнеру с гектара. Эти совхозы

вырастили наиболее высокий
урожай кормовых  корнеплодов.

В совхозе «Аврора» картофель
на площади 100 гектаров был раз-

мещен на лучших, хорошо удоб-
ренных почвах, посадки проведе-

ны сортовыми, откалиброванными
клубнями, густота посадки на

гектар составила по 55 — 60 тысяч

клубней. Вся площадь, занятая под

картофель, была закреплена за

двумя механизированными звень-

ями. Их возглавляли опытные ме-

ханизаторы Б. А. Давыдов и В. Т.
Логинов. Много труда и умения

вложили эти механизаторы и их

звенья, чтобы получить хороший
урожай картофеля.

. В звене Б. А. Давыдова собрано
по 160 центнеров отборных клуб-
ц,ей с каждого гектара, в звене

В. Т. .Логинова — по 140. Эти два

звена позволили совхозу успешно

справиться с продажей картофеля
государству, полностью засыпать

семенной фонд и использовать

часть клубней на хозяйственные
нужды.

Труд звеньевых-механизаторов

высоко оценен. Тракторист-маши-
нист В. Т. Логинов награжден ор-

деном Трудового Красного Зна-
мени,         трактористу-машинисту

И. А. Давыдову вручен орден

«Зчак Почета».

С   КАЖДОГО   ГЕКТАРА-
П О Л Н О В Е С Н Ы Й  У Р О Ж А Й

В этом хозяйстве славно потру-

дились и, получили высокие уро-

жаи корнеплодов звеньевые С. С.
Разумовский и Н; А. Баранов. Их
показатели по урожайности кор-

мовых корнеплодов самые высо-

кие в районе. ■

В звене С. С. Разумовского на

площади 15 гектаров собрано по

502 центнера корнеплодов, у

Н. А. Баранова на 10 гектарах по-

лучено по 380 центнеров. Оба зве-

на снизили себестоимость продук-

ции против плана.

В совхозе «Родина» мастерами

своего дела на выращивании кар-

тофеля и корнеплодов оказались

звеньевые            механизированных

звеньев В. Г. Николаев и С. 3.
Жабин. Звено В. Г. Николаева
на каждом из 85 гектаров выра-

стило по 152 центнера картофеля
и на 20 гектарах— по 367 центне-

ров корнеплодов.
Самый высокий урожай карто-

феля в районе выращен у звенье-

вого С. 3. Жабина. На 75 гектарах

получено по 166 центнеров с ка-

ждого. Это звено и в 1971 году

имело наивысшие показатели по

урожайности картофеля, а С. 3.
Жабин был признан лучшим

звеньевым-механизатором района
в 1971 году. Славу лучшего звень-

евого он высоко держит и в этом

году. Неплохие урожаи в услови-

ях засухи прошлого года вырасти-

ли картофелеводы совхоза «Ста-
ропольский» В. М. Егоров и И. П.
Костин,                                            , ;

Ниже своих возможностей ра-

ботали звеньевые механизирован-

ных звеньев совхоза «Сланцев-
ский». В этом совхозе не было
создано надлежащих условий для

работы механизированных звень-

ев, были упущены лучшие агро-

технические сроки посадки карто-

феля. На отдельных участках

третьего отделения посадка кар-

тофеля проводилась, когда в зем-

ле было мало влаги, посадочный
картофель был некачественный, в

ряде случаев посевы зарежены,

густота посадки на гектар едва

составила 38—50 тысяч клубней.

Из трех механизированных

звеньев совхоза самый низкий
урожай картофеля собран у Л. А.
Охотова — по 86 центнеров с гек-

тара. В целом по совхозу собра-
но по 108 центнеров клубней кар-

тофеля. Низкие урожаи картофе-
ля не позволили хозяйству рас-

считаться с государством по его

продаже.

Неудовлетворительные     резуль-

таты по выращиванию картофеля
получены в совхозе «Осьмин-
ский». Звено, руководимое П. П.
Булочниковым, на площади 90
гектаров собрало по 94 центнера

клубней.
Механизированные звенья по

уходу за долголетними культур-

ными пастбищами еще не имеют

достаточного опыта в нашем рай-
оне, да и руководители совхозов

мало придают значения этому

важному делу, судя хотя бы по

тому, что такие звенья работали
не во всех хозяйствах.  В  работе

звеньев по уходу за ДКП име-

лось много недоработок. Закре-
пленные участки несвоевременно

подкашивались, не поливались и

не подкармливались минеральны-

ми удобрениями, слабо учитыва-

лись результаты урожайности
долголетних  пастбищ.

Наступил новый сельскохозяй-
ственный год, вместе с ним появи-

лись новые планы, заботы и раз-

мышления у звеньевых механизи-

рованных звеньев. Долг каждого

руководителя совхоза, специали-

ста сельского хозяйства, звеньево-

го-механизатора — провести тща-

тельный анализ работы звеньев за,

прошлый год и наметить конкрет-

ные пути по получению высоких

урожаев пропашных культур в

1973 году.

Агрономической службе совхо-

зов надо всесторонне изучить пе-

редовой опыт работы механизиро-

ванных звеньев района и области.

А. ЕКИМОВ,

заместитель заведующего ор-

ганизационным отделом го-

родского комитета КПСС.

ИТОГИ РАБОТЫ МЕХАНИЗИРОВАННЫХ ЗВЕНЬЕВ

Фамилия
Закрепленная

л ^Р эжай Себестоимость

механизатора-
п

а
ц] (в рублях)

звеньевого
культура

в;  га план факт. план фак!

СОВХОЗ «А В Р О Р А »

Давыдов Б. А. картофель 50 155 160 5-78 6-72
Логинов В. Т. картофель 50 145 140 6-61 7-12
Разумовский  С.   С. корнеплоды 15 390 502 2-55 2-30
Баранов Н. А. корнеплоды 10 350 380 2-84 1-21
Сизова В. А. корнеплоды 15 390 300 2-55 2-47
Сибуль А. К. ДКП 184 120 122 1-19 1-15
Юдин И. И. ДКП 115 120 122 1-19 1-15

СОВХОЗ      «СТА Р О П О Л Ь С К ИИ»

Костин И. П. картофель 50 127 130 7-05 7-50
корнеплоды 12 300 172 2-92 3-77

Егоров М. М, картофель 50 127 132 7-57 8-64
корнеплоды 10 300 142 2-93 4-70

Зиновьев  Н. А. картофель 30 127 83 7-66 16-37
корнеплоды 10 300 205 2-91 5-33

Веников В. 3. картофель 20 127 128 7-38 8-97
корнеплоды 3 300 400 2-90 2-14

Давыдов В.  Г, картофель 30 127 106 7-12 11-09
корнеплоды 15 300 180 2-87 ■4-45

СОВХОЗ «РОД И Н А »

Николаев В. Г. картофель 85 150 152 7-48 7-95
корнеплоды 20 400 367 3-10 5-00

Жабин С. 3. картофель 75 155 166 4-48 7-40
корнеплоды 10 . 400 351 3-06 3-15

Понизов  В. М. картофель 100 150 из 7-48 9-18
корнеплоды 20 400 221 3-15 5-84

Сергеев  А.  П. ДКП 100 130 170 0-90 0-80
Гаркалнс  В.  И. ДКП 180 130 140 0-90 0-87
Заворотный  В. А. ДКП 115 130 150 0-90 0-83

СОВХОЗ      «СЛАНЦЕВСКИ И»

Николаев И. Н. картофель 59,5 165 115 7-89 8-50
Кузьмин  В.  А. картофель 39,3 142 128 7-88 8-03
Охотов Л. А. картофель 74   ■ 135 86 8-82 13-32
Лопаткин В. С. ДКП 185 150 80 0-88 1-90

СОВХОЗ     «о С ь м И н С К И И»
Булочников   П.  П. картофель  . 90 125 94 13-66

корнеплоды 35 345 264 6-33

Р е д акции     отвечают

МЕРЫ   ПРИНЯТЫ
В материале рейдовой бригады,

опубликованном в «Знамени тру-

да» 20 декабря 1972 года под за-

головком «Стена равнодушия»,

рассказывалось о неурядицах в

уходе за молочным стадом на

ферме Сйжно третьего отделения

сЪвхоза << Родина».

Несколько дней спустя, в редак-

цию поступило письмо от брига-
дира комплексной бригады Сижно
И. М. Морозова, в котором он

сообщил о ремонте водопровода.

; Недавно, получен ответ от секре-

таря парткома совхоза Г. И. Кар-
гаевой. Она пишет:. «Материал
рейдовой бригады «Стена равно-

душия» рассмотрен на заседании

партийного бюро третьего отделе-

ния совхоза. Намечены меры по

улучшению качества запаривания
грубых кормов.

Ветеринарные работники впредь

будут    делать    профилактические

прививки высокопродуктивным ко-

ровам.

Для строительства выгульной
площадки на ферме Сижно тре-

буются большие материальные за-

траты, а производственным планом

это не предусмотрено, так как

ферма не перспективна».

ОТ РЕДАКЦИИ: Члены рейдо-
вой бригады подвергли критике за

равнодушие и халатность главного

ветврача П. А. Маланина и вет-

врача А. В. Бакланова. В ответе

Г. И. Каргаевой ни слова не ска-

зано о судьбе больной коровы,

которой по вине вышеназванных

товарищей в течение нескольких

месяцев не оказывалась ветеринар-

ная помощь.

Редакция ждет ответа по
поводу безответственного отно -

шения к своим обязанностям
П. А. Маланина и А. В. Баклано-
ва.

РАЗВЕ ТАК СЛОЖНО?
Многие жители города пользуются услугами бань. А придешь ту-

да, особенно в ..выходной день, и не обрадуешься. Тазов мало, прихо-
дится >кдать. Захочешь попить лимонада, не купишь его. Не бывает и

ленива. Помещение буфета очень маленькое.

З?-- 1»        Неужели эти вопросы такие сложные, что их не разрешить? Про-
сто  за них никто не берется по-настоящему.

Д. КУРЧАНОВ,
строитель.

ПО СЛЕДАМ
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ

ПИСЕМ
Член контрольно - ревизион-

ной комиссии Сланцевского
райпо прислал в редакцию жа-

лобу на шофера Е. П. Семчу-
ка. Тот привез в магазин № 21
деревни Кушела не все пред-

назначавшиеся товары. Когда
тов. Андреев сделал ему заме-

чание, нагрубил.
Как сообщила в ответ на

это письмо председатель прав-

ления райпо В. П. Воробьева,
поступок шофера Е. П. Семчу-
ка обсужден. За нарушение

правил советской торговли и

грубость Семчук предупреж-

ден.

Ленинградский завод «Ильич»,

первенец отечественной абразив-

ной промышленности, за годы Со-

ветской власти стал головным

предприятием в этой отрасли про-

изводства. Выпускаемые им инст-

рументы из алмаза и корунда экс-

портируются более чем в 30 стран.

Завод производит также шлифо-

вальные круги и пасту из синте-

тического сверхтвердого материа-

ла эльбора для шлифования труд-

нообрабатываемых сталей и спла-

вов.

Шести видам продукции пред-

приятия присвоен государствен 1

ный Знак качества.

НА СНИМКАХ: слева— ударник

коммунистического труда Мира

Виноградова проверяет шлифо-

вальные круги из эльбора,- новый

участок токарной обработки абра-

зивного цеха.

Фото М. Блохина.

Фотохроника ТАСС
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ЗАБОТЬТЕСЬ О СВОЕМ ЗДОРОВЬЕ
У нас, в Советском Союзе, все

делается для блага человека —

творца, созидателя коммунистиче-

ского общества.

В решениях XXIV съезда КПСС
намечено дальнейшее улучшение

здравоохранения, развитие физ-
культуры и спорта, строительство

больниц, поликлиник, санаториев,

профилакториев, физкультурных
диспансеров, спортивных баз и

других учреждений.

Основой для оздоровления, ук-

репления и закаливания организ-

ма являются лечебно-профилакти-
ческие учреждения, физкультура
и спорт. Крепкий, здоровый, зака-

ленный организм сам справится

со всеми вредными воздействиями
на него.

Лечебные мероприятия являют-

ся только вспомогательными.

Нужно помнить, что здоровье че-

ловека — в его собственных ру-

ках.

В наш век человек постепенно

теряет -активность в движениях.

Этим самым он угнетает свою из-

быточную активность, данную ему

природой. Проявляется она у не-

го сейчас в момент крайней необ-
ходимости.

В далекие времена в борьбе за

существование человека требова-
лись быстрота движений, хорошее

сердце, крепкие мышцы и нервы.

Природа наделила его всем. Че-
ловек жил тогда в: состоянии по-

стоянной боевой готовности и пси-

хофизического напряжения.

Труд и быт современного чело-

века связаны в основном с напря-

жением нервной системы, тогда

как мышечный аппарат, особенно
сердечная мышца, ослабляется от

бездействия.

Человек, любящий нерацио-

нально поесть, приученйый к ав-

томашине, механизации труда, по-

степенно угнетает запасы энергии.

Неработающий орган или бездей-
ствующая функция полностью ат-

рофируется и в конечном счете

может погибнуть.

Можно ли не допускать ослаб-
ление биологических функций ор-

ганизма, запасов энергии, данных

человеку природой? Можно и нуж-

но. Для этого есть много методов

стимуляции, таких, как физкуль-
тура, спорт.

Что применять, как применять

стимуляторы защитных сил орга-

низма? Это зависит от физической

подготовленности и состояния здо-

ровья.

Некоторые говорят, что време-

ни нет на физкультуру — заня-

ты, устали на работе^ больны. В
этом серьезная ошибка. Сила, лов-

кость, быстрота, гибкость, вынос-

ливость — вот те качества, ко-

торые вырабатываются физкульту-
рой и спортом. Что касается лю-

дей, имеющих то или другое забо-
левание, то им тоже показана физ-
культура по назначению врача.

Хоккеистами, штангистами ста-

новятся не только из-за особен-
ностей физического сложения ор-

ганизма, а и из-за особенностей
характера, желания. Определенно-
го характера и желания требуют
лыжи, коньки, бег, плавание, то

есть те виды спорта, которыми

могут заниматься и не спортсме-

ны.

О мобилизации резервных сил

организма и закаливания говорит

и недавний случай, происшедший
с Ю. В. Флегонтовым. О нем писа-

ла газета. Человек провалился в

воду на озере и держался за край
льдины длительное время, моби-
лизовал в момент крайней опасно-

сти все свои резервные защитные

силы, чтобы не погрузиться в

бездну озера. Пробыв длительное

время в ледяной воде, благодаря
закалке рыбак не получил про-

студного и других заболеваний,
связанных с переохлаждением ор-

ганизма.

Итак, каждый человек должен

проявлять больше активности в

борьбе за свое здоровье.

Г.  ГЛУБКИН,

заслуженный врач РСФСР.

ДРВ. Комиссия по расследованию военных пре-

ступлений американских империалистов во Вьетнаме
устроила пресс-конференцию, на которой иностран-

ные журналисты, аккредитованные в Ханое, ознако-

мились с результатами разрушительных налетов на

города и деревни республики, совершенных авиаци-

ей США в период с 18 по 29 декабря 1972 года.

НА СНИМКАХ: журналисты (слева) знакомятся с

вещественными доказательствами — личными веща-

ми американских пилотов (справа), сбитых над тер-

риторией ДРВ.
Фото ВИА— ТАСС

АВТОМОБИЛЬ НА ПРИРОДНОМ ГАЗЕ
Природный газ решено широко

использовать в качестве автомо-

бильного горючего. Совет Минист-
ров СССР принял распоряжение о

переводе в 1974 — 1976 годах в

Москве на сжиженный газ 35 ты-

сяч машин.

Защита воздушного бассейна
крупных городов от выхлопных

газов стала насущной необходи-
мостью всех индустриально разви-

тых стран. В ряде стран разраба-
тываются конструкции паровых и

газотурбинных двигателей. Одна-
ко, по мнению большинства   спе-

циалистов, будущее за бездымным
и бесшумным электромобилем. Он
уже создан в СССР и за рубежом.
Правда, чтобы электромобиль
смог конкурировать с традицион-

ной машиной, нужны химические

источники энергии принципиаль-

но нового типа — мощные, легкие

и недорогие.

Не дожидаясь появления «чудо-

аккумуляторов», специалисты

предлагают другие, более простые

решения, в частности, хороший
эффект дает использование сжи-

женного газа   для автомобильных

РУЧНАЯ
ХАБАРОВСК. Можно поду-

мать, что дикуша узнала, что ее

занесли в Красную книгу и охо-

та на нее полностью запрещена.

По крайней мере, птица совер-

шенно будет позировать, если на-

ведете на нее объектив фотоап-
парата. Только на Дальнем Восто-

ДИКУША
ке и в Забайкалье водятся эти

птицы. Их так мало, что решили

занести дикушу в международный
список вымирающих видов. Внеш-
не птица похожа на рябчика. Ди-
куше не приходится с осени за-

пасать корм. Зимой она питается

одной хвоей.                  (ТАСС)

двигателей. Благодаря более пол-

ному сгоранию топлива в атмо-

сферу выбрасывается значительно

меньше вредных компонентов.

Использование в широких мас-

штабах сжиженного газа в качест-

ве автомобильного топлива явит-

ся важным этапом в оздоровлении

воздушного бассейна крупных

промышленных центров страны.

Сейчас в столице две тысячи

газобаллонных машин. Они не

только гигиеничны, но и дают

большую экономию средств: ведь

сжиженный газ дешевле бензина.
По расчетам специалистов Глав-
мосавтотранса, автомобиль ЗИЛ2-

130, работающий на новом горю-

чем, сберегает в год 488 рублей.

Корр. ТАСС.

ВАЛЕНТИНЕ ПЕТРОВНЕ АРХИПОВОП
Поздравляем Вас с днем рождения,   желаем   здоровья,   счастья ;

и успехов в работе.
Коллектив детского сада № 1.
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Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СРЕДА, 31 ЯНВАРЯ

9.45 — Цветное телевидение

Для детей: «Выставка Буратино».
10.15 — «Человек и его дело».

Телевизионный очерк. 10.45 —

«Локис» (рукопись профессора
Виттенбаха).        Художественный
фильм. 12.15 — «Музыкальный ка

лендарь».       12.50   —     Программа
научно-популярных           фильмов
Свердловской киностудии: «Урал»
от полюса до полюса», «Требует
всей жизни», «Первые итоги»,

«Свердловск». 16.20 — «Наши зи-

мующие птицы». 16.35 — «Хозяй-
ственный расчет». (Учебная пере-

дача по  обществоведению).  17.05
—   «Природные богатства Миро-
вого океана». (Учебная передача

по географии). 17.30— Для школь-

ников. «Веселые старты». 18.10 —

«Наука сегодня». «Использование
достижений космических исследо-

ваний в народном хозяйстве».
18.40 — Цветное телевидение.

Концерт Государственного Орен-
бургского русского народного хо-

ра. 19.15 — Выступление писателя

М. Алексеева. 19.30 — «Дни и но-

чи». Художественный фильм. 21.00
—   «Время». 21.30 — Цветное те-

левидение. «Наш адрес — Совет-
ский Союз». Концерт участников

художественной      самодеятельно-

ЧЕТВЕРГ, 1 ФЕВРАЛЯ

9.45 — Для школьников: «Весе-
лые старты». 10.15 — «Дни и но-

чи». Художественный фильм.
11.45 — «КрАЗ»: качество, надеж-

ность, долговечность». Репортаж с

Кременчугского автомобильного
завода. 12.15 — Цветное телевиде-

ние. «Певец и песня». Народный
артист РСФСР  Е.  Кибкало.  12.45
—   «Волжские меридианы». Про-
грамма документальных фильмов
Волгоградской студии телевиде-

ния: «Мальчишки Волгограда»:
«Прошу посадку»: «Бригадир»,
«Волгоград»,      «Весна».     16.20 —

—   «Рождение полимера». (Учеб-
ная передача по химии). 16.45 —

«Русская речь». Ведет передачу

член-корреспондент Академии пе-

дагогических наук СССР И. Ф.
Протченко. 17.30 — Для школьни-

ков. «Маршрутами юных». 18.10—
«Ленинский университет миллио-

нов». «Единство идеологии и цели

многонационального советского

народа». 18.40 — «Заре навстре-

чу». Музыкальная новелла. 19.00—
«Мир социализма». 19.40 —;

«Впервые на экране ЦТ». Доку-
ментально - публицистический
фильм  «Память».    21.00   —  «Вре-

мй». 21.30 — П. Чайковский. «Ев-
гений Онегин».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК, 30 ЯНВАРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— : «Телешкола». Физика для уча-

щихся XI классов: «Фотоэлемен-
ты и их применение». 9.25 — «Ве-
ление времени». Научно-популяр-
ный фильм. 10.15 — Цветное те-

левидение. Л. Толстой — «Два 1?у-
сара». Телеспектакль. 12.30 —

14.00 — Художественный фильм
«Инспектор уголовного розыска».

15.30 — Вечерняя программа. 15.35
^- «АК»: новости. 15.40 — «Теле-
школа» (повторение). 16.00 —•

«Псков». Документальный фильм
Ленинградской телестудии.    17.30
—  Для школьников: «Ребятам о

зверятах»   (из Ленинграда).   18.00
—   Программа передач. 18.05 —

«Актуальная камера» (на русск.

яз.). 18.25 — «ЭРФ — реклама».

18.30 — «В поисках лучшего ре-

шения». 19.00 — «А. X. Тамсааре».
Документальный фильм «Таллин-
фильма». 19.20 — «Ростовский
кремль».          Научно-популярный
фильм. 19.50 — «Детский экран».

20.30 — «Актуальная         камера».

21.30 — «Концертная студия»: об
опере Б. Парсаданяна «Соль».
22.00 — «Спортивная призма».

22.25 — Программа передач. 22.30
—   23.30 — Передача на финском
языке.

СРЕДА, 31 ЯНВАРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
—   «Телешкола». Биология для

учащихся VII классов: «Особен-
ности строения и жизненных от-

правлений птиц». 9.25 -'- «За мор-
ским зверем». Научно-популяр-
ный фильм. 13.40 — «По следам
одного письма». Документальный
фильм. 14.00 — 14.10 — «Ростов-
ский кремль». Научно-популяр-
ный фильм. 15.30 — Вечерняя про-
грамма. 15.35 — «АК»: новости

15.40 — «Телешкола» (повторе-
ние). 16.00 — «Московский театр

сатиры на экране». Телефильм.
17.10 — «Первые». Документаль-
ный фильм. 18.00 — Программа
передач. 18.05 — «Актуальная ка-

мера» (на русск. яз.). 18.20 —

«ЭРФ — реклама». 18.30 — «Дет-
ский экран»: «Малышкины полча-

са». 19.00 — «Наука и здоровье».

19.45 — «Ты помнишь?..»: Сталин-
град, I передача. 20.15 — «Их зна-

ют горы». Документальный фильм
Киргизского телевидения., 20.30 —

«Актуальная камера». 21.30 — «В
маске и без маски»: Тыну Аав.
22.15 — «Проблемы литературной
жизни». 22.30 — «Песни Талли-
на». Концерт. 23.00 — 23.10 —

Новости, программа передач.

К и но

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 30 янва-

ря — «Рам и Шиам». (Две серии

в один сеанс). Начало в 18, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
30  января     —      художественный

фильм     «Тайна фермы «Мессе».
Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 30-31

января — новый художественный
фильм «Комитет 19-ти». (Две се-

рии в один сеанс). Начало в 10,
12.45, 15.30, 18.15, 21 час.

В УНИВЕРМАГ СЛАНЦЕВСКОГО РАЙПО
(ул. Ленина, дом № 21)

ДОСТУЖЖЛА

В БОЛЬШОМ ВЫБОРЕ
ОБУВЬ женская,   мужская, детская отечественного

и импортного производства,

в широком ассортименте ткани: ШЕЛК, ШЕРСТЬ.
Получена большая партия текстильной   галантереи

производства ГДР.
Просим посетить наш универмаг.

ПРАВЛЕНИЕ.

Выражаем глубокую благодарность дирекции и профсоюзной ор-

ганизации совхоза «Родина» за помощь, оказанную в похоронах

Ананьева Николая Александровича.             '
Жена, сын, родные.

Газета выходит
■о  вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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